

REDACCION

Calle San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

Frecios de abono

UN MES: EN ESPAÑA: : 1'25
EXTRANJERO: : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza Cort, núm. 14 y 16

TELEGRAMAS - HORA - PALMA

Anuncios, y Comunicaciones

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Catalina núm. 301

Número suelto : 5 cent

Id. y circulación: 10

Higiene--Salud--Vida

OZONÓTERO

Apósito regenerador del aire viciado. Desinfectador permanente, radicalmente antiséptico, para habitaciones de enfermos, cuartos de baño, retretes y toda clase de lugares insalubres.

Sellos para colecciones

Riquísimo surtido procedente de la casa Vives de Madrid. De venta, casa Nadal, Zagrana, 8.

OPOSICIONES

Plazas de oficiales de quinta clase DE LA HACIENDA PUBLICA. Contestaciones al Programa Oficial. Pesetas 2'75

Plazas de oficiales de cuarta clase. Contestaciones al Programa Oficial. Pesetas 5'25. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

TRATADO PRACTICO para aprender

à Costar y Confeccionar toda clase de vestidos. Precio 6 pts. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Matrimonio por sorpresa

(CUENTO) por PEDRO DE RÉPIDE

(Carta de Juanito Guzmán.—Madrid.—A la duquesa de Monzanes.—Paris)
Lili de mi alma: Me he reído mucho con lo que me preguntabas en tu carta. ¿Enrique ó Fernando? ¿Cómo si hubiese dudado yo no sé de dónde ha sacado la de Astudillo que el tal Enrique se va á casar conmigo. Eso de que mi hijo quiere, no es verdad, y aun que quisiera, yo tengo los cincuenta cumplidos, y lo mismo que soy reina de mi casa, so y duquesa de mi persona. Lo que me digo es que pueles ir á la Rue Royale, y encargarme en casa de Klein, el vestido de boda.

Como tú una madrileña, me casaré en San Antonio de la Florida una manita de sol, y al otro día saldré de Madrid, con mi marido, porque la noche de boda pasada en el tren ó en una fondita, no me resta nada.

Si quieres, te mandaré un fondal en un sobre, pero temo que va á llegar á tropiezo, y mejor será que te lo lleve yo misma.

Adiós, te envía la mar de besos y de abrazos. Tuysísima.

NITA

Carta del párroco de Santa Gertrudis á Enrique Lacalle.
Muy distinguido amigo: Es mi deber aconsejarte, como sacerdote y como participante, y creo que me nated la cuestión de sus pretensiones á la mano de Juanita Guzmán, con el máximo de era morrido. Que se sepa no tiene usted el val, y tal vez el señor conde de Casabella, tío de la muchacha, con lo yo, que somos los que con ella hacen las veces de padres, hem, y visto en un elud una persona de toda formalidad, y que por sus condiciones de fortuna y demás, puede ser digno esposo de esa señorita.

Es cierto como usted me dice, suele irritar un muchacho el marido Fernando Beltrán, pero repito que a veces, en un tiempo que dura su estancia en aquella casa, se mantiene dentro de la corrección más severa. Desde mañana digo la misma historia, y me han dicho muchas feligresas que

irán. Estará aquello muy concurrido, va ya á buscarme á la sacristía, tomaremos una copa de aquel rancio de Oariffena, que me han mandado la marquesa de Peter Rojo, y el afilamos del asunto. Gracias mil por su oferta de la limosna para mi pobre Iglesia.

Es suyo affmo. amigo y capellán.

EUSTAQUIO BONET.

III

Carta de Juanita Guzmán á la duquesa de Monzanes.
Lo que tiene la de Astudillo, es envidia, y nada más que envidia, pues me acuerdo yo de que esta primavera última, cada vez que en la Castellana iba á pasar por donde estaba Fernando, mandaba al cochero que putiera los caballos al peso, y al pobre muchacho se le quería comer por los ojos.

Te diré que la verdad es que, así como el antipático de Enrique no me dejaba ni á sol ni á sombra, Fernando no me hace mucho caso, y está delante de mí como en la iglesia, es decir, más serio, porque si te centara yo, como le vi una vez en San Pascual...

Pero no creo que sea tan tonto, y además, yo acostumbre á salirme siempre con la mía, como tú bien sabes, y si dice esa mema de la de Astudillo que yo me enamoro de acorresas y de figuritas de porcelana, contestálas que sí, porque Fernando debía de estar en el escaparate de casa de Guesu. Preguntálas si ha pagado aquella birna de mantón de Manila que llevaba en el millor á los toros, y me calle, porque no quiero divulgar secretos.

Yo te digo que mi asunto marcha. No escribo más porque llega la hora de la misa del padre Bonet, y no quiero faltar. Tuysísima,

NITA

IV

Carta de Juanita Guzmán á la duquesa de Monzanes.
Esta mañana era la fiesta de Santa Gertrudis y me he divertido muchísimo en la iglesia de Bonet, aunque la curial de Pepe Camposal me ha dado una lata soberana, habiéndome de lo bien que había adornado la iglesia. Ella, la ordinaria, que hace diez años vivía entre sacos de arroz, y vivirá así á no ser por lo de Onda, que la ha proporcionado los millones y el título de Castilla. Látelo, la de Villahuerta me mareó repitiéndome el trabajo que le había costado conseguir que el padre Pérez quisiera encargarse del sermón; pero, aparte de eso, me he entretenido mucho, á pesar de que no estaba Fernando. En cambio, ha ido el palmarzo de Enrique. Jesús, qué rabia del hombre!

Hubo procesión por el atrio. En ella iba muchas señoras estradas y flecos, y pitados y ex ministros, con escupulir al cuello y cirio en la mano, el padre La rubia, que sabe llevar tan bien la capa y lluvia, y de tras una porción de muchachos muy finos, con una palmas muy largas, que debían de ser de la castidad. Ohica, iban monjísimos. A mí me edifican mucho esos espectáculos.

Puse á la santa las flores que me dieron anoche en el baile de la embajada de Francia. Esta noche hay fiesta en la de Inglaterra; pero no voy porque me han dicho que se protestante el embajador, y aún lo que es peor, de familia de los judíos; y si vez tú, judío, que hasta creo que tienen rabo.

Ya sé que te hacen gracia los indios que sirven en Oeylan-tes, que ahora están de moda, como antes los somalíes del jardín de plantas.

Yo trabajo mi asunto, es obra de espas, y ya verás cómo me sale bien. Sigue divirtiéndote, que no tardará en ir á hacerse compañía un matrimonio. Tuysísima.

NITA

V

Carta del párroco de Santa Gertrudis á Juanita Guzmán.

Mi muy amada hija en el Señor: Bien veo que eres digna sucesora de tus papitos y de tus padres (q. g. h.), y no sé cómo n te va, estarle, no ya mi agradecimiento por tu generosidad, sino mi alegría al verte á parar por el camino de las almas perfectas. De ti podrían aprender muchos, y no lo digo por tu pretensión de Enrique. Léala. Uede quien es paraba mayor esplendidez, ya que se trata de hacer que la cara de Dios se sustenten con el decoro necesario. He creído

que con dos mil pesetas cumpliría, cuando tú me envías seis mil duros sólo para empezar.

Es cierto lo que me dices de que ese muchacho Fernando Beltrán, que te visita, desea mandar á mi Iglesia una custodia de oro; y hacer también su donativo en metálico? Siempre me había parecido una excelente persona, por supuesto, que en ello veo tu mano; pues no perdona ocasión de traer ovejas á la majada de Cristo.

Aceptó también tu convite, y todos los jueves me tendrás almorzando contigo además de que esto me proporciona el tiempo que la tuya, la compañía de mi amigo el conde de Casabella, un buen cristiano.

Te bendice tu amigo y capellán. EUSTAQUIO BONET

VI

La señora de Guzmán habitaba la mitad de un hotel, cuya otra mitad estaba ocupada por el conde de Casabella. Aquella mañana había salido el viejo prócer, y Juanita quedaba por única dominadora de la mansión.

Sonreía su alma y sonreía su rostro como si pasara á su ser toda la alegría de la naturaleza, y del sol, que después de besar las flores del jardín, iba á besar sus pies sobre la alfombra del boudoir. Fernando, sentado en frente de Juanita hojeaba un álbum. Él era hijo de un difunto amigo del conde, y con este motivo, y el de visitar á una mujer á la moda, frecuentaba la casa; pero era quizás otra la señora de sus pensamientos, pues siempre estaba igual de comedido y grave en la presencia de la heredera de los Guzmans.

Ella, aquel día más que nunca, hablaba con la inconsciente locacidad de un temperamento excitado. Sobre una mesa, en un búscro vivía una rosa Juanita la cogió, comenzó á deshojarla y la dejó caer. Fernando se inclinó y la devolvió la flor, siempre imperturbable y sereno. Como la rosa, cayó un abanico, y después un pañuelo, que fueron devueltos á la Guzmán, cada vez con frialdad menor.

Juanita, habiéndole del donativo de la custodia, se entusiasma, y él también compensaba á tomar con calor el asunto.

Juanita le había convencido de la forma en que debía de hacerlo, y le estaba agradecidísima por aquellas manifestaciones de amor á Dios; sólo le faltaba saber si el viril había de estar rodeado de brillantes, cosa que aquella quisiera, aun comprometiéndose á pagar las tres cuartas partes de su valor. Aquel regalo de Fernando era el que elevaba la buena hija de la iglesia, para que su admiración fuese frenética. Era ya la una de la tarde y Juanita que parecía alargarse ó cortar la conversación como si atendiese á tiempo marcado, no hacía más que mirar con disimulo el reloj de la chimenea, y daba de cuando en cuando una ojeada al jardín.

Al cabo, ante una pregunta categórica de la Guzmán, llegó el rasgo; Fernando dió su promesa de que el viril estaría ornado de brillantes. Juanita entusiasmada, no se pudo contener y se arrojó á su cuello.

—Gracias, gracias, no esperaba menos— así le decía, mientras él, con cierta alegre turbación de sorpresa, la miraba sin atreverse á apartar de sí aquel cuerpo tan hermoso.

La puerta del comedor se abrió de improviso, y una voz dijo solemnemente: —La señorita está servida.

Juanita con un admirable gesto de espanto, hacía como que quería desahuyarse del que no había pensado en servir. Por la puerta del salón parecía otra figura, que anunciaba á dos más variables que la según, y se oyó decir con gran solemnidad: —El señor conde y el señor párroco de Santa Gertrudis.

VII

Carta del párroco de Santa Gertrudis á Juanita Guzmán.

Mi muy amada hija en el Señor: Con ayuda de Dios todopoderoso, conseguiremos que se nos pase el susto que sufrimos el jueves, lo mismo tu buea'ito que este pobre servidor. El ya decía yo siempre á mi señor, el conde, que no era bien dejar sola á una muchacha como tú, expuesta, como ha sucedido, á que

un hombre se haya dado un disgusto. Pero mira cómo la providencia quiso que cuando el seductor te tenía, ya en sus brazos, entrásemos nosotros. Bendita y alabada sea la presencia de Dios.

No llores, ni te apenes, hija del alma, que tanto tu tío como yo hemos obligación al infame que así abusó de la confianza, á que se case contigo. Yo no sé si á tí te gustará el tal Fernando para marido; pero siendo buena como eres, bueno le harás á él, y por otra parte ya sabes pues es muy piadoso.

Tu tío ha dicho á todo el mundo lo del enlace, y un periódico de hoy publica la noticia. Esta misma tarde irá verte y á consolarte tu buen amigo y capellán.

EUSTAQUIO BONET.

VIII

Carta de Juanita Guzmán á la duquesa de Monzanes.

Ohica, éxito redondo. El pobre muchacho asoradísimo, y yo inmejorable en el papel de víctima. El aburrido de Enrique se ha quedado con un palmo de narices. Y como yo había preparado la cosa, de modo que el cura le fuese simpático Fernando, mejor que mejor. Entre la custodia que, como sabes, era cosa mía, y los donativos, me resulta la boda por algún dinero, pero me he salido con la mía, y he deshabilitado á un tonto.

Dentro de un mes almorzaremos contigo en la Taverne Royale. Tuysísima.

NITA

IX

Carta de Enrique Lacalle al párroco de Santa Gertrudis.

Mi buen amigo: Le pido como el mayor favor que me señal: hora para acudir á contarte mis culpas, y recibir sus consuelos. Ya decía yo que aquel Fernando era un canalla. No quiero perdonarle nunca el que me haya robado la dicha. Es horrible su crimen, porque es un crimen abusar así de la confianza y de la bondad de una señorita. ¡Una mujer como Juana Guzmán, tan recatada, tan religiosa, tan buena!

Usted, que tiene el alma noble del sacerdote, me consolará, sin duda. ¡Qué infamia, que crimen el de ese hombre! Es de usted invariable amigo,

ENRIQUE LACALLE

Pedro de Répide.

Lecturas ligeras

—Betadura del «Suifok»

Ha sido felizmente botado en Portsmouth el crucero acorazado inglés «Suffolk», último de la clase «County», y cuya quilla se puso á fuec de Marzo de 1901.

He aquí las principales dimensiones del «Suffolk»: Entre perpendiculares, 440 pies; altura total, unos 463 1/2; manga 66; desplazamiento, 9.800 toneladas; calado medio, 24 1/2 pies.

Llevará doble hélice, movidas independientemente una de otra por máquinas verticales de triple expansión, á cuatro cilindros, uno de alta, otro de media y dos de baja presión, de fuerza colectiva de 11.000 caballos, equivalentes á 22.000 caballos indicadores.

Generarán el vapor 34 calderas Niclausse, construidas así como las máquinas, por los señores Humphreys, Tennat y Compañía, de Deptford.

La coraza de los costados es de cuatro pulgadas de espesor y de unos 11 pies de profundidad en el centro del buque.

Componen su armamento, 14 cañones de seis pulgadas, ocho de tiro rápido, de 12 libras, tres de tres libras, dos Maxim, y dos de 12 libras para botes y desembarcos.

Según una memoria que acaba de ser presentada á lord Curzon, virey de las Indias, se llama á atención de aquel funcionario sobre la situación por demás precaria en que se hallan los descendientes de la familia real de Delhi. Esos descendientes son cincuenta y muchos de ellos se ganan penosamente la vida como moscos de cordel. Uno se dedica á reparar relojes viejos; y finalmente entre los descendientes de esa real familia, hay otro que se dedica á la mendicidad.

PARA ROPA BLANCA, buena y de entera confianza. Diríjase Almacén Montaner, Sindicato, 3 á 10.

Politica

Actitud del señor Montero Rios

El señor Montero Rios tenía preparado el programa con algunas modificaciones accidentales en armonía con las observaciones que se habían hecho y de que ya dimos cuenta.

Estaba el señor Montero Rios dispuesto á enviar el programa, así modificado al conde de Romanones, pero al leer en la prensa de la mañana las referencias de los discursos pronunciados por algunos exministros en la ceremonia de inauguración del Oireulo Liberal, desistió de su propósito de enviar el programa, en vista de que entre los exministros liberales no había unanimidad de pareceres entre los mismos que le habían hecho el encargo.

En consecuencia, el señor Montero Rios escribió al conde de Romanones, notificándole su resolución.

Dice el señor Montero Rios que el programa no ha sido obra de iniciativa suya, sino hecha por encargo reiterado que se le hizo.

El señor Montero Rios se considera desahogado completamente de la conciencia que se le encargó para redactar el programa, quedando éste como explicación particular de sus opiniones.

Los exministros liberales podrán tomar el rumbo que crean conveniente, pues el señor Montero Rios no asistirá más á ninguna reunión en que se hable de su programa.

Cree el presidente del Senado que la organización del partido es cuestión de bastante tiempo.

La Carta del señor Montero Rios

La carta que el señor Montero Rios ha dirigido al conde de Romanones, dice así:

«Excmo. señor conde de Romanones. Mi distinguido amigo y compañero:

Cuando esta mañana, después de hacer las modificaciones de que usted, por encargo de nuestros compañeros, me había hablado, en el proyecto de programa que nuestro inolvidable jefe, primero, y después ustedes, se habían servido encomendarme por unanimidad, é iba, en consecuencia, á remitir á usted este trabajo ya terminado, lei en los periódicos la relación de lo dicho anoche al inaugurarse el Oireulo Liberal, y después de enterado de ello, entiendo que tengo el deber, que consideraciones de diversa índole me imponen, de no continuar ocupándome en nada que se refiera al programa indicado.

«Se lo participo á usted para decirle la razón por la que no le remito el programa modificado.

«Ruego á usted se sirva comunicarlo á los demás señores exministros, y cumplir replitiéndome suyo affmo. amigo q. s. m. b.—E. Montero Rios.»

Las cartas que con el mismo objeto ha dirigido el señor Montero á los señores duques de Almodóvar del Rio y marqués de Teverga, son en esencia iguales á la transcripta.

Marejada en el campo liberal

Según parece, no había sido invitado el señor Montero Rios á la inauguración del Oireulo liberal.

No sería extraño que algunos de los individuos que componen la Junta directiva de aquel Centro se hicieran acordar de la lista de socios del mismo.

Reformas en Guerra

Hoy debe publicarse por el ministerio de la Guerra una circular referente á una reorganización del ejército, mediante una nueva distribución de fuerzas de infantería, caballería y artillería, dentro de los créditos del Presupuesto vigente.

La reorganización tiene carácter provisional, mientras se aprueba la ley fijando las fuerzas para 1904.

Esta reorganización comenzará á regir desde 1.º de Marzo próximo.

Todas las fuerzas de infantería pasarán al primer batallón, quedando el segundo en cuadro.

Los reclutas recibirán instrucción en el segundo batallón, pasando después al primero.

Lo propio se hará en el arma de caballería.

Los regimientos montados de artillería se dividirán en dos grupos.



CEREVISINA FITA

Levadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias medicas...

PIANOS

de las mejores fábricas del mundo Casa Manasero y C.

UNION, 61, frente la Plaza del Mercado. Se alquilan nuevos y usados a precios baratísimos.

Doce de los regimientos se compondrán de tres baterías de tiro rápido. El 13 regimiento se compondrá de cañones de nueve centímetros.

El segundo grupo se formará de cañones Sotomayor, de nueve centímetros. El primer grupo estará nutrido con toda la fuerza.

Cuando salga alguno de los cuerpos a prestar servicio extraordinario con unidades nutridas, irá mandado: la infantería por un teniente coronel; la caballería por un coronel y un comandante; y la artillería por un coronel y el jefe del primer grupo.

Quedan suprimidas las licencias de rebajados. Los batallones primero y tercero de infantería y de montaña se quedarán donde están.

Los restantes formarán tres brigadas que residirán: una en Cataluña, otra en Castilla la vieja y otra en el campo de Gibraltar.

Se aumentarán las guarniciones de Melilla y Ceuta, cuyos regimientos constarán de 1100 plazas.

Ecos y Noticias

De la Península

La huelga de Reus

Reus 29.—Ha terminado esta madrugada la reunión convocada anoche para llegar a un arreglo en el conflicto pendiente.

Después de algunas horas de hallarse reunidos, subsistió el desacuerdo, debido a la intransigencia de los patronos.

En vista del evidente fracaso, y no pudiendo conciliar los ánimos, el delegado enviado por el gobernador civil de la provincia dijo:

—Ya que no existe conciliación entre ambas partes, pediré la venida de cien guardias civiles, en previsión de desórdenes.

Seguidamente reunieron los obreros terminando la reunión a las cuatro de la madrugada.

A primeras horas de la mañana, Comisiones de obreros recorrieron las fábricas y talleres, haciendo suspender todos los trabajos e iniciándose el paro general.

Hay gran ansiedad en la población ante el aspecto verdaderamente grave que ha tomado el conflicto.

Dentro de una hora se verificará otra reunión en las Casas Consistoriales, con objeto de intentar el arreglo y cese de la huelga.

Los delegados de los huelguistas se reunirán primero en su local social, para determinar la actitud que hayan de adoptar aquéllos.

El hallazgo de armas

Valencia 29.—El carretero que condujo las armas al punto donde hace días fueron encontradas, ha sido detenido, y de su declaración se deduce que las armas estaban efectivamente destinadas a los carlistas.

Parece que como consecuencia de estas declaraciones, se decretará la detención de un caracterizado carlista.

El carretero está incomunicado. Se asegura que se está sobre la pista para el descubrimiento de otro depósito de armas.

Viaje del Rey

Sevilla 29.—Se hacen grandes preparativos y anuncian muchos festejos, en la creencia de que el rey realice su proyectado viaje a esta población.

Se cree que en el viaje le acompañarán los Sres. Silveira y el general Linares.

Al rey se le dispondrán habitaciones en la Capitanía general.

El Sr. Silveira se hospedará en casa del jefe de los conservadores sevillanos.

Una salvajada

Yendrell 29.—En la playa de San Salvador ha sido arrestado un carabiniero, de apellido Martínez, acusado del repugnante crimen de violación de una niña de siete años, hija de un marino de dicha playa.

Los padres de la infeliz víctima hicieron la denuncia verbal del hecho en este juzgado.

La niña hallase en estado gravísimo, y los detalles que dá del odioso crimen son verdaderamente horribles.

Después de la brutal hazaña del carabiniero, la violada ibase desangrando, sin que se atreviera a descubrir a su verdugo, por haberla éste amenazado de muerte si decía una sola palabra.

El hecho ha causado penosa impresión. El ministro de Cuba en España

Madrid 29.—El ministro de Cuba en España, Sr. Merchán, ha presentado sus credenciales al Rey.

En su discurso dijo: «Señor: tengo el honor de presentaros las cartas que me acreditan ministro de la República de Cuba.

El presidente, Estrada Palma, me encargó que expresara los agradecidos votos que el pueblo cubano hace por la gloria de vuestro reinado y por la cordialidad de relaciones entre España y Cuba.

«Por mi parte me considero honrado en ser el primer representante de Cuba en España.»

El Sr. Merchán, después de la ceremonia, cumplimentó a los príncipes de Asturias.

Un rumor

En la Casa de Canónigos ha circulado un rumor, que sorprendió mucho, respecto al proceso que venía instruyendo el juez del Centro de Madrid, con motivo de haber suprimido el anterior gobernador, Sr. Barroso «La Pluma y la Espada».

Parece que dicho juez se considera incompetente por razón de categoría de las personas que se citan en el proceso, habiéndose inhibido en favor del Tribunal Supremo.

Descuido lamentable

En la carretera de Extremadura, dos niñas ingirieron un preparado de atropina que su madre tenía para una enfermedad de los ojos.

Las dos niñas están gravísimas. El suceso es debido a un descuido de la madre, que salió de casa dejando las niñas solas.

Del Extranjero

Un combate

Londres 29.—Los periódicos publican un despacho de Dabban, en el cual se anuncia que los negros de Amboli (Natal), han sostenido entre ellos un feroz combate, pereciendo 40 indígenas.

Ha partido para Amboli una columna de voluntarios del Natal.

Choque de trenes

Según despacho de Nueva York ha ocurrido una nueva catástrofe en Tichón.

Los únicos detalles hasta ahora conocidos son que hubo un nuevo choque de trenes, resultando 30 muertos y 30 heridos.

Accidente ferroviario

París 29.—En Belgrado, un tren de mercancías chocó con un expreso.

En este viajaba el ministro de Instrucción pública de aquella nación, el cual resultó herido.

Negativa

Telegrafían de Roma que el papa se ha negado a recibir en Audiencia al vicepresidente de la Argentina don Quirino Costa, porque éste ha visitado antes al rey de Italia.

Telegrafía sin hilos

Comunican de Roma que en breve se establecerán estaciones Marconi para la transmisión de despachos por el sistema de telegrafía sin hilos.

Francia y Venezuela

Comunique un despacho de Caracas que el arreglo convenido entre Venezuela y Francia consiste en que éste se encargue del 13 por 100 de las aduanas.

Bolivia y el Brasil

Comunican de Rio Janeiro que el presidente de la República de Bolivia marchó el día 21 al territorio de Acre con 300 hombres.

Los brasileños residentes en aquel territorio han acordado establecerse en Osta Rica.

Socio. Con objeto de ampliar una industria que dá excelentes resultados se desea uno que disponga al menos de 15.000 pesetas.

Informarán Centro de Anuncios.

INFORMACION

Descanso dominical

Ayer, según teníamos anunciado se reunieron a las seis el gremio de libreros, objetos de escritorio, libros rayados, imprentas y litografía, relojeros y armeros. Después de discutidas las bases, todos mostraron conformes en ellas, excepto el librero D. Bartolomé Rotger, y el relojero Sr. Krug, quienes negaronse a cerrar los establecimientos los domingos.

A pesar de esto, los demás libreros y relojeros manifestaron que no venderían los domingos. No se firmaron, empero, las bases, acordando los libreros volverse a reunir después de haberlo hecho los demás gremios.

Más tarde reuniéronse los vendedores de pianos y curtidors quienes aceptaron las bases y las firmaron.

Para esta noche se hallan convocados a las seis los hosteleros, vidrieros, quincallas, regilleros, lampisteros, vidrios y lamparas, broncistas y lctoneros; y a las siete los Albarteros, estereros, alpargateros, cordeleros.

Para el próximo martes, día 3, se convocarán a las seis, los almacenistas de maderas y a las siete los vendedores de muebles, id. de id. de pino, tallistas, silleros y ebanistas, molduras y marcos.

Se están confeccionando unos cartones, que dirán «No se vende por ser domingo» y que serán colocados en las tiendas que no puedan cerrarse, por vivir en ella los propietarios.

De Electricidad

El día 28 del actual D. Pedro Alomar y otros vecinos de esta ciudad presentaron una instancia al Sr. Gobernador civil en contra de los precaditientos que observa la fábrica de electricidad de Bilbao Alhemeyer atentatorios a la propiedad particular.

Sentimos no poder extractar los motivos y razonamientos que dichos vecinos exponen en su instancia puesto que el mismo día de presentada en el Gobierno civil fué entregada para su estudio al ingeniero de obras públicas D. Basilio Estades.

La Industrial Agrícola Balear tiene ultimado el contrato de una máquina gemela de alta y baja tensión marca Compoint de 150 caballos y una dinamo de 150 kilovats. En dicho contrato viene obligada la casa constructora a tener montada dicha nueva maquinaria dentro del plazo de 90 días.

El Sr. Sub-director de la Sociedad Agrícola Industrial Balear nos ruega hagamos público para que llegue a la noticia a los Sres. abonados a la luz eléctrica, que terminando el periodo de pruebas de la misma durante el cual ha suministrado la mencionada sociedad el fluido gratis, comenzará desde mañana 1.º de febrero el servicio regular dándose luz desde la puesta a la salida del sol bajo los precios y condiciones estipuladas en los contratos.

La misma Sociedad de acuerdo con el Sr. Alcalde ha terminado que las horas en que se dé luz en el paseo del Borne por medio de los arcos voltaicos durante la presente temporada de invierno, sea de las 18 a las 22.

D. Damian Isern

Hemos visto en el despacho del señor Alcalde el retrato de D. Damian Isern, Hijo Ilustre de Mallorca, pintado por D. Juan Fuster, que ha entregado don Benito Pons al Presidente del Ayuntamiento, en nombre de los amigos y admiradores del publicista mallorquín, que ha costado el cuadro destinado a la Galería Municipal.

Al donativo acompañaba una stenta carta de D. Mateo Enrique Lladó, iniciador del obsequio.

El retrato es de excelente dibujo y gran parecido, por lo que felicitamos a su autor.

Cebro de contribuciones

La cobranza de las contribuciones correspondiente al primer trimestre del corriente ejercicio, se efectuará en los días y puntos que significan.

En Algaida del 2 al 6 de Febrero; Lluchmayor del 8 al 12; Ardrig del 1 al 7; Calviá del 8 al 12; Figueras del 12 al 18; Estalencós del 15 al 16; Bañalbufar del 17 al 18; Fornalutx del 8 al 14; Sóller del 5 al 8; D'Alvó del 11 al 12; Santa María del 3 al 5; Biniamén del 1 al 4; Lloseta el 5 y el 22; Aiaró del 7 al 11; Muro del 1 al 6; Santa Margalida del 7 al 11; Mercaderes del 15 al 16; Llubi del 4 al 7; Lloca del 8 al 18; Campanet del 6 al 8; Selva del 9 al 13; Es-

corca el 22; Son Servera del 6 al 8; Capdepera del 2 al 4; Artá del 4 al 8; Serra Juan del 4 al 7; Campos del 8 al 12; Petra del 2 al 6 y Montuiri del 9 al 13.

El general Pando

Esta mañana, a bordo del vapor Balear ha llegado el director general de la Guardia Civil, general Pando, acompañado de sus ayudantes.

En un coche del Gran Hotel se ha trasladado a éste y al poco rato ha salido a efectuar la visita de inspección al cuartel de la Guardia Civil.

En este momento encontró los guardias de servicio; el general Pando segundo de sus ayudantes giró la visita de inspección al cuartel, del cual parece salió satisfecho.

En el momento de abandonar el cuartel, se presentaron el teniente coronel y el comandante de la guardia civil, con los cuales se cruzaron frases de cortesía, enterándose el general del estado del cuerpo.

Desde el cuartel, el general Pando pasó al Gran Hotel, en donde almorzó.

El general Pando recibió algunas visitas y pasó a cumplimentar al Capitán general de estas islas y al gobernador civil de la provincia.

Esta tarde en el vapor correo de Alicante ha salido el Sr. Pando, cumplidos los deberes que le llevarán a Palma.

Según nuestra información resulta que la visita del Sr. Pando, tiene por objeto además de inspeccionar la comandancia de esta ciudad, aumentar el contingente de fuerza en varios puertos de Ibiza.

Bailes de máscaras

Mañana domingo se celebrará el primero de la serie de bailes que se dará en el Teatro Lúico durante el presente Carnaval.

La orquesta compuesta de 30 profesores, dirigida por D. Luis Ovejuna ejecutará los siguientes valles:

- Primera parte: 1. Sinfonía «Mazurka» (Henriette). — Montagne. 2. Vals, «Livvia de Diamantes». — Waldteufeld. 3. Polka, «El Bateo». — Ohueca. 4. Schotis, «Cuadros disolventes». — N.ieto. 5. Mazurka, «La Pitiusa». — Cánovas.

- Segunda parte: 1. Vals, «La Revolucion». — Ohapi. 2. Polka, «Submarino Peral». — Ameller. 3. Schotis «Oriental». — Moyá. 4. Mazurka «Tarjeta Postal». — Strobol. 5. Vals, «España». — Waldteufeld.

Durante el descanso se rifarán tres hermosos regalos entre las máscaras que asistan a dicho baile. Con este alfilerete y siendo los primeros bailes que se celebran en dicho local, es de esperar se vea muy concurrido el de mañana.

Programa de los bailes que ejecutará la orquesta que dirige don Baltasar Moyá en el baile de Máscaras que se celebrará esta noche en los salones de la Sociedad, «La Protectora», es el siguiente:

- Primera parte: 1. Sinfonía, «Marta Henriette», Montagne. — Valses «Livvia de Diamantes», Waldteufeld. — 3. Mazurka, «Marta», Pinto. — 4. Schotis, «Oriental», Moyá. — 5. Polka, «Submarino Peral», Ameller. — 6. Mazurka, «Santarellina», Yacuoci.

- Segunda parte: 1. Valses, «Aglá», Waldteufeld. — 2. Schotis, «Mascara me conoces», Ricillá. — 3. Polka, «Visitas Nocturnas», Mezzl. — 4. Mazurka «La Comilón», Moyá. — 5. Polka, «Villalva», Martorell. — Vals, «España», Waldteufeld.

El cable directo

El Bien Público, tratando de este asunto dice lo siguiente:

«Varias veces nos hemos ocupado en el cable directo que se trata de establecer entre esta isla y Barcelona, manifestando con la debida oportunidad las conveniencias y ventajas que resultarían de que el amarre de dicho cable se estableciera en esta isla, no solo por tener de esta manera asegurada la comunicación con las tres islas hermanas, sino que tambien porque el cable actual que une Menorca con Palma, requiere sea restaurado, hallándonos expuestos a quedarnos incomunicados con todo el mundo.

Sabemos que nuestras indicaciones han tenido eco en algún centro oficial, y nuestra Corporación municipal, en sesión del viernes último, se ocupó de este asunto en una proposición presentada por el concejal D. Pascual J. Hernández y que publicamos en nuestro número del sábado.

Es de esperar que nuestro Ayuntamiento se ocupará del asunto con oportunidad y diligencia, interesando de los demás Ayuntamientos de la Isla, secon-

den su acción notoriamente beneficiosa para todos los isleños.

Añáanse los esfuerzos de todos en demanda de que el cable directo a Barcelona que se trata de establecer, tenga su amarre en un puerto de Menorca, por las ventajas que de hacerlo así resultaría, para el servicio de las tres islas.»

«La Estrella Polar»

La casa Maucci, está publicando por cuadernos de 48 páginas los interesantes viajes de S. A. E. Luis Amadeo de Saboya, Duque de Abruzzi.

Titúlase la obra «La Estrella Polar» en el mar Arctico.

La obra está impresa en hermoso papel couché y está adornada con 243 ilustraciones, 2 panoramas, 3 mapas y 1 plano.

Esta traducción es hecha por el doctor Enrique Tedeschi y es la única autorizada por S. A.

El precio de cada cuaderno es de una peseta; van publicados tres de ellos y están de venta en la librería de José Tous plaza de Cort 14.

Hidrofobia

Esta mañana en la calle de San Pedro un perro ha mordido a un niño. Al parecer aquel estaba hidrofobo.

Se ha dado conocimiento del hecho al Sr. Alcalde, quien ha ordenado que el perro fuera conducido a Tador, donde será observado.

Bendición

Hoy a las cinco de la tarde ha sido bendecida la central eléctrica de la Agrícola Balear, instalada en la calle de Bobians.

La bendición ha sido efectuada por el cura párroco de la iglesia de S. Miguel. El acto ha revestido carácter íntimo, habiendo asistido solamente la junta y los empleados de dicha Sociedad.

El lunes daremos detalles.

Religiosas

En la iglesia de la Sagrada Familia del Temple, mañana empezarán solemnes cultos dedicados a Santa Apolonia.

El programa de las funciones es como sigue: Día 1.º de Febrero, a las 6 y media de la mañana se dará principio a la Novena, durante la celebración de una misa.

Día 8 al anochecer, solemnes completas, en preparación a la Festividad de la Santa.

Día 9 a las 6 y media de la mañana misas rezadas hasta las 10; a las 10 y media misa cantada por los asilados, con sermón que dirá D. Ildefonso Rullán Pbro.

Por la tarde, al anochecer rosario y conclusión de la Novena con toda solemnidad.

Escolares

El próximo 3 de Febrero a las 9 y 11 y media respectivamente, tendrán lugar en el Instituto General y Técnico los exámenes de primer y segundo ejercicio del Grado de Bachiller.

Se ha recibido en la Secretaría de Instrucción Pública el título de licencia de en Derecho expedido por la Universidad de Barcelona, a favor de D. Luis Clans Bannasar.

Asuntos municipales

Esta mañana, acompañada de atento B. L. M. el Alcalde ha recibido el retrato de D. Damian Isern, que este regala al Ayuntamiento, para que sea colocado en la Galería de varones ilustres, según acuerdo de la corporación.

En la secretaria del Ayuntamiento se ha recibido una reclamación de varios vecinos, protestando contra las obras que la sociedad Alhemeyer efectúa en esta ciudad, y suplicando que la corporación revoque el acuerdo por el que se concedió permiso para efectuar a aquellas.

Para el martes se ha convocada la Comisión de Gobierno Interior.

Tambien lo está la Comisión de Ensenanza. Tratará sobre la R. O. del Ministro de Hacienda sobre la construcción de Santa Catalina.

Del mar

Entradas

Ayer tarde fondearon en este puerto el vaporcito Constante, procedente de Andraig y el laud Bartolito de Alicante.

—Esta mañana han llegado el vapor Cartagenas, de Barcelona; el laud Joven Miquelito, de Andraig; el laud Internacional, de Santafiy y el vapor correo Belver, de Barcelona.

Salidas

Esta tarde han salido: el vapor correo Isleño, para Ibiza y Alicante y el vapor Cartagena, para Valencia, Alicante y Canarias.

Despachados

Están despachadas por la Sanidad Marítima el vaporcito Constante, para Andraig y el laud San Antonio, para Sóller.



Otras Noticias

El vapor Cartagena, del cual en esta misma sección damos cuenta de su llegada y salida, viene en sustitución del Gabriel Rius, que como saben nuestros lectores sirvió el itinerario, recién implantado en Palma, de Palma, Valencia, Alicante, Tanager, Meilla Casablanca, Gibraltar y Canarias.

El Cartagena ha embarcado carga varía que se le tenía preparada y esta mañana tarde ha salido para los puertos indicados.

Copiamos de El Liberal de Barcelona, de ayer:

«Conforme indicamos, hoy se ha dado principio á los trabajos para poner á flote el vapor José Roca, á pique en el antepuerto.

Estos se realizan por la casa Plana y Fiquera, que se ha comprometido á realizar la operación en el plazo de diez días.

Se utiliza también en dicha operación uno de los cabrios flotantes, propiedad de la Junta del Puerto.

En los vapores de la Isla Marítima dentro de breves días habrá el siguiente movimiento de personas:

D. Juan Amengual, piloto del Islaño pasará de piloto al Cataluña; el Sr. Escarillas piloto del Cataluña al Bellver con el mismo empleo; y D. José Bauzá piloto del Bellver, de capitán al Lulio.

Importante Regalo

á los lectores de LA ÚLTIMA HORA Carrera breve y sin gastos

No más rutina

Por 5 pesetas en Palma de Mallorca ó 575 por correo, se entregará un tomo en tamaño 22 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, correspondencia, sistema métrico decimal, inventarios, balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y a de Teneduría de libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 80 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de escuela, academia, ni profesor alguno.

Dirigirse á D. José Sagristá, calle Montesión, núm. 53, Palma de Mallorca. Caduca el 16 de Febrero.

Sociedad del Alumbrado por Gas

A tenor de lo prevenido en el art. 13 de los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el día 16 de Febrero próximo, á las doce, en el local de la Sociedad.

Los accionistas que no pudieren concurrir, tienen la facultad de delegar su representación á otro accionista mediante carta de autorización dirigida al Presidente, antes de abrirse la sesión.

Palma 31 de Enero de 1903.—P. A. de la J. de A.—El Vocal Secretario, Venancio Fuster.

Profesor de Matemáticas

Lecciones á domicilio y en el del profesor.

Informes D. Francisco Bonet de los Herreros, Cavallerin 6, Palma.

El Ron Bacardi

es el mejor del mundo. Único representante en Baleares Bernardo Estala.

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD

Por referirse á un distinguido jefe de Estado Mayor muy conocido entre la buena sociedad palmesana copiamos de El Noticiero Universal, de Barcelona, la siguiente noticia:

«Se encuentra enfermo, aunque por fortuna de poca gravedad, el general de brigada don Juan D. Zamora, jefe de Estado Mayor de esta Capitania general, de cuyo destino se ha encargado accidentalmente el coronel de dicho cuerpo D. José Oisguer Felú.

Deseamos el pronto y completo restablecimiento del distinguido enfermo.»

Entre los pasajeros venidos hoy en el vapor Bellver hemos visto al Sr. Marques de la Torre, el Sr. Conde de Ayamans, D. Juan Morell, D. Guillermo Vaurell, Pbro. y D. Pedro Ballester y señora.

De Teatros

Asistencia Palmesana

El próximo lunes día 2, se celebrará en la Sociedad «Asistencia Palmesana», por la Compañía de zarzuela que actúa en dicho teatro, una extraordinaria función, poniéndose en escena «La flor de la montaña», «La Marcha de Cadix» y «La Revoltosa».

Con programa tan bonito no es de extrañar se vean los salones de la antedicha Sociedad en extremo concurridos.

Notas de Sport

AUTOMÓVIL

Entre la gente del tenis, tenis cunde el entusiasmo con motivo de la próxima carrera de automóviles París-Madrid que se está organizando, para celebrarla el 24 de mayo próximo.

La organización de la carrera corre á cargo del Automóvil Club de Francia y el Automóvil Club de España.

Las suscripciones se recibieron hasta el 15 del corriente; las que se reciban hasta el 15 de febrero tomarán parte en un sorteo que determinará el orden de partida que corresponde á cada uno de los concurrentes.

Los que á partir del día 16 de Febrero quieran concurrir á la carrera, ocuparán puesto según el número de inscripción.

El precio de las inscripciones, en francos es el siguiente:

- 1.ª clase, motocicletas, hasta 50 kilos, 50 francos.
2.ª clase, coches de 250 á 400 kilos, 200 francos.
3.ª clase, coches ligeros, de 400 á 650 kilos, 300 francos.
4.ª clase, coches grandes, de 650 á 1.000 kilos, 400 francos.

HEROICA

En Madrid se han celebrado los campeonatos de España.

He aquí el resultado: Campeonato á florete-D. Isidro Martín, campeón; 2.º premio D. Eugenio Roque.

Campeonato de aficionados á espada El conde de Azmir, campeón; 2.º premio Sr. Anberado.

Campeonato á sable-D. Afrodito Aparicio, campeón; 2.º premio, D. Eugenio Roque, 3.º premio, D. José Martínez Asencio.

El resultado del campeonato entre estudiantes es como sigue: Campeonato á florete Sr. Freneda, campeón; 2.º premio D. Ricardo Aguilár.

En el teatro Apolo de Madrid, celebróse un festival de esgrima, que estuvo muy concurrido; formaba parte del jurado el notable tirador Cay-Pini, que en distintas ocasiones dirigió los asaltos.

PEDAL Y MANUBRIO

Comisión Pvincial

Ayer celebró sesión esta comisión, presidida por el Sr. Sancho. Asistieron los Sres. Canals, Riquer y Llobera. Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Varios asuntos

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Son Servera respectivas al año económico de 1897 á 98.

Se dió cuenta del expediente promovido por D. Martín Matas Badía, vecino de Mahón en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de aquella ciudad; la comisión acordó manifestar al Gobernador que para proponer la resolución que su definitiva proceda, juzga indispensable que se esclarezcan varios extremos, que se detallan.

Se autorizó un prohibimiento á un vecino de María; y se admitió en la luctuosa á un niño, para su lactancia.

Se acordó remitir al Alcalde de Muro el proyecto de un viaducto que el Ayuntamiento de aquella villa se propone construir en la calle de Fornés, sobre el camino del Pou Nou.

Se dió cuenta de una comunicación del Gobernador (transcribiendo otra que le dirige el alcalde de San Juan, acompañando las certificaciones que le fueron reclamadas para unir las al expediente que se está tramitando sobre segregación de parte de aquel término municipal para unirlo al de Villafranca; se acordó remitir dichos documentos al alcalde de Villafranca á fin de que el Ayuntamiento manifieste su conformidad con la resultancia de las mismas ó exponga en otro caso lo que á su derecho convenga.

Se acordó cancelar una fianza del contratista D. Jaime Mulet.

Se dió cuenta de una comunicación del Gobernador encargando á la Diputación adopte las disposiciones oportunas para que en los establecimientos provinciales de Beneficencia, se dé cumplimiento á las disposiciones del R. D. de 15 del actual y á la circular de la Dirección General de Sanidad de 30 del mismo; se acordó manifestarle que esta Diputación, antiñándose á los preceptos de dicho R. D. hace ya muchos años tiene establecida la vacunación obligatoria.

Se acordó encargar al arquitecto de provincia forme el anteproyecto de una carretera que ponga en comunicación las comarcas de las Argilas y Can Tany, de Sóller.

Quedaron sobre la mesa una comunicación del Delegado de Hacienda y otra del Alcalde de esta ciudad.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuso por don Guillermo Nadal en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Palma; se acordó informar que procede revocar el acuerdo apelado.

De electricidad

Se retiró del salón el Sr. Riquer. Se dió cuenta del expediente promovido por la compañía Alhameyer, con objeto de obtener la autorización necesaria para establecer una central de producción de fluido eléctrico en esta capital con destino á alumbrado, fuerza motriz y demás usos en que proceda ser utilizada así como la servidumbre forzosa de paso de corriente eléctrica; la Comisión, después de examinadas varias disposiciones, se consideró en el deber de llamar la atención del Gobernador sobre las prescripciones de aquellas, encaminadas todas á garantizar la seguridad de los vecinos por tener su exacto cumplimiento trascendental importancia, atendidas las condiciones de esta población; la estrechez de algunas calles, no existir en muchas de ellas una parte destinada especialmente á la circulación rodada y la multitud de cañerías de agua (y gas que existen en el subuelo, todo lo cual aconseja la necesidad de que se cumplan fiel y exactamente las condiciones 15 y 16 consignadas en el informe del ingeniero D. Juan Frontera.

Y se levantó la sesión.

Confetti y Serpentin

CLASE SUPERIOR

Serpentinas modernistas á 2 pesetas el 100. Confetti japonés surtido á 1 peseta kilo.

Confetti seda

de un solo color, verde, violeta, grana, azul y amariillo.

Confetti oro

en elegantes bolsas novedad.

Oro pulverizado

en hermosos estuches.

Confetti japonés

en cartuchos modernistas.

NOVEDAD—NOVEDAD—NOVEDAD

Mariposas del China

Lo más elegante, fino y hermoso que se ha inventado para Carnaval.

Venta al por mayor y menor. Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16, y Kiosco EL CHINO desde el 16 de Febrero próximo.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 9 de Febrero próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en Enero y Febrero de 1902.

Hasta el día 7 de Febrero á las 7 de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 30 Enero de 1903.—El Vocal de turno, Jorge Martorell, Pbro.

NOVEDADES PARA SEÑORA

Almohaces Montaner.—Sindicato 2 á 10.

Isla Marítima

COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES

Para Cetta y Marsella saldrá el próximo martes 3 Febrero á las diez tarde el acreditado vapor

ISLEÑO

admitiendo carga y pasajeros. Para informes y despacho: Oficinas de la Isla Marítima.

Gran lotería gratis

Venta de fondos públicos

Se venden á plazos y al contado fondos públicos ó sean obligaciones con premios, procedentes de empréstitos oficiales españoles y extranjeros.

Casa principal en España: La Sociedad general de fondos públicos establecida en Sevilla.

Representantes en Palma: Sres. Sangulino y Seguí—Bayaric 28—Santa Catalina.

Ha llegado á Palma, hospedándose en el Hotel Continental el acreditado especialista en la curación de las hernias, señor Vidal, socio de la respetable y conocida casa Vidal Hermanos.

Como dicho señor por sus muchas atenciones y ocupaciones, solo permanecerá en Palma durante los días 1, 2 y 3 Febrero, recomendamos á los pacientes no dejen de visitar al citado señor Vidal, en la seguridad de obtener con su especial método é invención un feliz resultado en su enfermedad.

PALMA

El Liberal, de Barcelona en su edición de ayer dice lo siguiente:

«En el salón Parés expondrá mañana el inspirado artista D. Santiago Rusiñol sus 86 producciones últimas.»

Hoy el vapor correo Bellver ha sido portador para el consumo público de esta ciudad, de 6 cabezas de ganado vacuno.

En esta Universidad literaria se ha vacante la plaza de ayudante de escultor anatómico dotada con el haber anual de 750 pesetas, la cual ha de proveerse por oposición, con arreglo á lo dispuesto en la Real orden de 27 de octubre de 1902.

Hoy ha reinado tiempo bastante variable.

Por la madrugada ha caído llovizna; más tarde se ha despejado algo el horizonte continuando del mismo modo todo el día.

Mañana en la Fraternal Forense, del Molinar, teatro Colón, de los Hostalets y salón de La Estrella, de San Sordina se celebrarán animados bailes de Sa/a.

Esta mañana el Capitán General ha visitado el edificio de las factorías militares y el cuartel de las Bóvedas.

Está vacante el registro de la propiedad de Granollers.

Con bastante desanimación se ha celebrado el mercado de costumbre en la Plaza del mismo nombre.

Las lluvias caídas esta mañana han dejado en estado intranquitable el piso de la Plaza de Abastos.

Este nombre tuvo el privilegio de serrenar el semblante contraído del florentino. Fué luego recobrando insensiblemente la memoria, recordó de todo lo que le había pasado basta el momento en que el supueste fraile le cogió de la cintura y se agarró á la cuerda echada el carro. Allí cesaban los recuerdos de Renato; la bala de Noe produjo una solución de continuidad en su memoria. El abad, que estaba enterado por el baron de Saarbruck de los pormenores del raptó, llenó esta laguna y dijo al florentino:

—¿Os sería posible incorporar un poco?

Dos frailes cogieron á Renato por los sobacos y le sentaron.

—¿Qué queréis de mí? preguntó el florentino.

—Que hagáis un esfuerzo para escribir algunas palabras á la reina.

—Haré todo lo posible, murmuró Renato, que estaba muy débil.

Le presentaron una pluma y pergamino, y sostenido por dos frailes, escribió estas tres palabras:

«Estoy en salvo.»

—Firmad, dijo el abad.

Temblaba la mano de Renato al escri-

bir, tanta era su debilidad; pero su letra podía conocerse fácilmente.

—La reina recibirá estas dos líneas dentro de una hora dijo el abad.

—¡Oh! exclamó el florentino, no dudo que vendrá á verme.

Sonrióse el abad en silencio y salió. Hallábase entre los frailes uno anciano, encorvado por la edad, y cuya voz era temblorosa; á éste fué á quien el abad confió el mensaje de Renato. El anciano fraile tomó su báculo, y á despecho de los años, salió del convento con paso tan ágil como si fuera un joven de veinte.

Se encaminó á París, entró en la ciudad por la puerta Bourdelle, y siguiendo las instigaciones que recibiera, se dirigió al Louvre. Cuando llegó al pie de las ventanas del real edificio, se arrimó al postigo de la orilla del río, y poniendo á un lado su alforja y su báculo, comenzó á rezar en voz alta, añadiendo al fin de su rezo estas palabras:

—¡Para el convento de los carmelitas descalzos!

Se abrió una ventana encima de él; era la ventana del gabinete de Catalina, y esta se asomó á ella y dejó caer un escudo de plata á los pies del fraile.

Pero en vez de irse, el fraile repitió:

—¡Mil truenos! exclamó, que pierda yo mi nombre si no encuentro á Renato muerto ó vivo. ¡Adelante, suizo!

Los suizos se habían dispersado, y el gendarme se había fugado también. Viendo Orillon que la puerta resistía á los golpes de barra y hacha de los dos gascones, quiso repetir la tentativa de Lahire y subió al carro, en el permanecía Caboché, presenciando como mero espectador todo lo que acababa de suceder.

nía la costumbre de colocar en el carro que conducía al reo á la plaza de la Greve los instrumentos del suplicio, tales como la barra de hierro y el hacha. Noe se apodó del hacha, Hector de la barra, y ambos se pusieron á derribar la puerta. Al mismo tiempo Hogier de Levis y Lahire subieron al carro, y el primero se encorvó para que el segundo pudiera encaramarse por encima de él á la ventana por donde el fraile y Renato acababan de desaparecer. Pero cuando Lahire ap yaba las manos en el borde de la ventana, recibió un culatazo de mosquete en la cabeza que e oyó de espaldas, y Hogier le creyó muerto. Entre tanto llegaba Orillon jurando como un pagano, y se informaba de lo que acababa de pasar.

—¡Mil truenos! exclamó, que pierda yo mi nombre si no encuentro á Renato muerto ó vivo. ¡Adelante, suizo!

Los suizos se habían dispersado, y el gendarme se había fugado también. Viendo Orillon que la puerta resistía á los golpes de barra y hacha de los dos gascones, quiso repetir la tentativa de Lahire y subió al carro, en el permanecía Caboché, presenciando como mero espectador todo lo que acababa de suceder.

dirigiéndose hacia la aldea de Ivry. Era entonces tan crecido el número de pescadores en el Sena, que nadie paró la atención en ella. El supuesto pescador había izado su mesana, que casi ocultaba la barca, y á la sombra de esta vela pudo el baron de Saarbruck ocuparse de Renato, que seguía inanimado. Como poseía algunos conocimientos quirúrgicos, según dijera Gaston de Lux, comenzó por sondar su herida.

A Renato le habían herido en el hombro, un poco más abajo de la clavícula. La herida era horrorosa, pero no mortal. Conrado la lavó con agua que cogió en el hueco de la mano, y luego echó encima algunas gotas de un bálsamo que llevaba siempre consigo en un frasco. En seguida cortó con su puñal la camisa del herido, y pudo por este medio aplicarle el primer vendaje. Empujada la lancha por un viento Sur, remontó rápidamente la corriente y comenzó á dejar tras de sí las últimas casas de París. Subiendo río arriba, los fugitivos divisaron un edificio de forma extraña, un convento de frailes descalzos, delante del cual se detuvo la barca. El pescador lanzó un silbido parecido al que á él le había hecho oír en el subterráneo. Se abrió al punto la puerta del



Repetimos lo dicho ininidad de veces, urge p... St. Alcalde procure hacer remediar el piso de aquella via.

Esta tarde se graduaron de niños de la escuela practica graduada que dirige don Miguel Ponce, ha verificado una excursión por las afueras de esta ciudad.

Como de costumbre ha habido mercado en las afueras de la Puerta de San Antonio el cual se ha visto poco animado.

El precio del ganado de cerda ha oscilado entre 12'50 y 15 pesetas la arrova.

Ha sido nombrado Delegado del Gobierno en la Junta de Obras del Puerto de esta Capital, D. Francisco de Fons y Salva.

RESULTADO POSITIVO.—La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la irascibilidad, debilidad y anorexia, por falta de nutrición, curándose únicamente con el Elisar Estomacal de Sain de Carlos, marca Sismalis.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montañar.—Sindicato 2 10'

Créditos religiosos

San José.— Santos Ceclilio, Ignacio, 'Seve y Santa Brígida.

Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri. A las 8'15 expósion, á las ocho misa de comunión general, á las diez tórcia y misa mayor acto seguido con sermón por el Sr. don Bernardo Matas Por la tarde, actos de coro solemnes, procesión y reserva.

Otras funciones

En el Socorro, á las siete y media, misa de comunión general para los Asociados á la Guardia de Honor.

En las Teresas, á las ocho y media se dará principio á la devoción de los siete domingos de San José.

En San Nicolás y San Juan á las 7 y media se dará comienzo á la misma devoción.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA

Día 23.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 2.

CATEDRAL

Día 29.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 1.

Día 30.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 0.

Leche pura y fresca

GARANTIZADA DE VACA Y DE CABRAS LECHEARIA SUIZA

Calle de Mifenas, 31 y 33

El dueño de este establecimiento desearia de corresponder al favor que el público le dispensa y atento á las indicaciones de varios facultativos no ha dudado en gastar algo para que la leche pueda servirse inmediatamente despues de ordeñada para las personas delicadas. A este fin la primera operación de ordeñar se efectuará á las cinco de la mañana (dos horas antes de la entrada de los revendedores ambulantes para la cual tiene ganado dentro de Palma) y la otra á las nueve y media de la misma. Por la tarde se efectuarán tres; una á las tres; otra á las 5 y otra á las 7 y media.

Habitación

La desea un caballero para vivir como de familia. Para informes dirigirse Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

Valores Locales

Día 31 de Enero de 1903.

Table with 2 columns: Instrument/Value and Price. Includes items like Crédito Balsear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

Valores Públicos

Oficial del día 30 á las 16

Table with 2 columns: Instrument/Value and Price. Includes items like 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, etc.

Obras escogidas

á 1 peseta tomo

- List of book titles and authors: La conquista del pan, por Kropotkin. El Horia, por Kropotkin. La muerte de los dioses, por Merejenski, etc.

Un buscador de tesoros

El buzo español Angel Erostarbe es uno de los más notables que existen en la actualidad. La exploración del buque «Skiro» totalmente perdido en el Cabo de Finisterre en 1897 á la profundidad de sesenta metros, ha redondeado su reputación. En dicho año logró solamente determinar con exactitud el sitio del naufragio, Anpel bajó sesenta veces al fondo del mar donde los restos del buque se encontraban, y durante 30 horas pudo descubrir los barcos de plata de las 88 que el Skiro conducía.

Este relato nos ha venido á la memoria por lo inútil que resulta un tesoro si no se puede alcanzar, considerando la carta que nos escribe nuestro corresponsal D. Juan Vilaseca:



D. Juan Vilaseca (De fotografía)

Desde muchos años venia padeciendo una grave enfermedad de estómago, nos escribe dicho señor, cuya enfermedad coincidía con una debilidad general extrema, lo cual no tiene nada de extraño, pues era muy escaso el alimento que mi rebelde estómago toleraba, y esto con grande dolor. Parecía que se abrasaban mis entrañas, y sólo cesaba este fuego despues de muchas horas de sufrimiento.

Como me era posible conciliar el sueño, estaba pálido y ojoso y privado completamente de todo esfuerzo para trabajar. Con el deseo de curarme probé muchos medicamentos sin resultado, lo que me desesperaba, pues perdía la esperanza de mi alivio. En tan triste situación recibí cierto día un librito en que se hablaba de la virtud de las Píldoras Pink y de idipobarla.

Despues de la segunda caja fué tal mi alivio, que decidí continuar el tratamiento y hoy puedo decir que ya no sufro del estómago.

El Sr. D. Juan Vilaseca, habita en Barcelona calle de Parlamento, n.º 55, 2.ª 4.ª planta.

A fuerza de servir la sangre se agota, decir, su composición deja de ser normal. Siendo la sangre el proveedor de la nutrición, cuando su composición es viciosa defectuosa, produce el mismo efecto, absolutamente, que una alimentación perniciosa ó insuficiente. El hombre no tarda en volverse anémico; se debilita y sufre dolores y enfermedades del estómago. La mujer se vuelve pálida, sus funciones dejan de hacerse con la necesaria regularidad, y sufre jaquecas, aturdimientos, vértigos é incomodidades de toda especie. Todos estos inconvenientes se podrán fácilmente evitar, gracias á un tratamiento regular por medio de las Píldoras Pink, que, según la opinión de todos los médicos, son el mejor regenerador de la sangre conocido.

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintuna pesetas las seis cajas. Representante en España: Frans Janssens, Cortes 223, Barcelona.

Un médico queda encargado para contestar gratis á todas las preguntas respecto á las Píldoras Pink que sean dirigidas á nuestro representante Frans Janssens, Cortes 223, Barcelona.

Maderas Bosch y Valent

Especialidad en NOGAL extranjero, en TABLAS, BLOQUES Y CHAPAS de todas dimensiones. Industria 10.—Arrabal de Sta. Catalina

Piedra caliza de Saldoni

La más hermosa y resistente en su clase de cuantas se conocen en Mallorca. Representante de las canteras. En Palma D. Antonio Cerdá, calle de la Merced, núm. 39. En Luchmayor: D. Juan Zanoguera, Mayor 85.

A los Agricultores

Tenemos el gusto de participarles haber recibido una importante partida de nitrato de sosa directamente de la casa productora lo que nos permite ofrecer dicho artículo á precios sumamente reducidos.

No comprar sin visitar antes la droguería de Quetglas y Malberti, Galera 18 y 20, antigua Casa, Snau.

Por telegráfo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Anarquista detenida.— Los obreros de Reus

Madrid 31 á las 10'45.

Nos comunican de Barcelona que en aquella capital ha sido detenida un anarquista de nacionalidad francesa conocido con el apodo de Robinson.

Añadido el telegrama que las clases obreras de la ciudad de Reus esperan verse apoyadas por los libertarios.

El oro Argentino

Madrid 31 á las 16.

El oro en la República Argentina se cotiza á 127'30

Naufragio

Madrid 31 á las 10'45

El vapor Norte perteneciente á la matrícula de Gijón ha naufragado frente á Bayona de la provincia de Pontevedra á causa de haber chocado con otro vapor desconocido.

Se ignora la suerte que ha sufrido la tripulación.

Contra las zonas neutrales

Madrid 31 á las 10'45.

Comunican de Valladolid que anoche se celebró en el Oroyo Mercantil de aquella ciudad, en la cual se tomaron varios acuerdos contra el establecimiento de zonas neutrales.

La prensa de las provincias castellanas arceca en sus censuras contra el Gobierno.

El Norte de Castilla dice que el pensamiento de establecer depósitos y puertos francos equivale á bloquear Castilla y declarar la guerra entre las provincias del centro y del litoral de la península española.

Horrorosa tormenta

Madrid, 31 á las 10'45

Según telegramas recibidos de Málaga, en dicha capital ha descargado una horrorosa tormenta acompañada de exhalaciones y de granizo.

Disgustos electorales

Madrid 31 á las 10'45

De Oviedo comunican que corre el rumor de que el Gobernador se propone presentar la dimisión de su cargo, á consecuencia de disgustos surgidos entre los conservadores de la localidad con motivo de las próximas elecciones.

De Marruecos—Muley perdonado.

Madrid 31 á las 10'45

Noticias telegráficas de Tánger dan cuenta de la llegada de Muley Anrari con mil quinientos hombres de la tribu

de Benideres, y ha obtenido el perdón del Sultán, ofreciéndose á garantizar la seguridad de los caminos.

LOTERIA NACIONAL

Madrid 31 á las 12'45.

(URGENTE)

En el sorteo celebrado hoy ha salido premiado con cien mil pesetas el número 3498, despachado en Madrid y Barcelona.

El segundo premio de cuarenta mil pesetas ha correspondido al número 885 despachado en Oviedo y Santander.

El tercero de veinte mil pesetas, ha correspondido al número 22791 despachado en Oviedo y Madrid.

Con mil quinientas pesetas cada uno han sido premiados los siguientes números:

- 6843—31809—1099—25993—51623 (Así dice el telegrama)—3641—264—12731—28032—4417—3972—19169 20598—25090—27494—22828—32818 25602—14123—3662—12414—27851 18435—32150—8044—32893—3338 12101—12596 y 18994.

Nada de Marruecos.—La huelga de Reus

Madrid 31 á las 14'30

(URGENTE)

El Sr. Silveira ha dicho que ninguna nueva noticia ha recibido de Marruecos.

Se agrava la huelga de Reus.

En vista de ello parece que el gobierno no adoptará energicas medidas para impedir que algunos elementos obreros de Barcelona recuden á los huelguistas de aquella población.

La bolsa de hoy

Madrid 31 á las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Instrument/Value and Price. Includes items like Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, etc.

Teatro Principal

Función para mañana.—Tarde: Torrota y Soler.—Los Piropos.—Noche: Los hijos artificiales.—Pobre porfiado...—A las 8.—Precios los anunciados.

Teatro Lirico

Domingo 1 de Febrero de 1903, a las 11 de la noche

PRIMER BAILE DE MASCARAS Regalo de TRES magníficos premios á las Señoras.

—PRECIOS—

Falcos pista y primer piso. 15'00 pta. Falcos segundo piso. 10'00 pta. Entrada general. 2'00 pta. Entrada de abono. 1'25 pta.

Todo abonado tendrá derecho á cuatro entradas de señora.

Restaurant Lirico

Mañana

Servicio á la carta durante toda la noche Cocina Española, Francesa, Italiana Comunicación directa con el Teatro Lirico.

convento que daba al Sena, y salieron varios frailes, á cuya cabeza marcha un abad joven de tez pálida, ojos brillantes y continente casi militar. El abad llegó hasta la orilla, y sin duda conoció al falso pescador; pues le preguntó con alguna impetuosidad:

—¿Se consiguieron libertades?

—Ahí está, respondió el pescador; pero medio muerto.

Conrado levantó la cabeza, diciendo:

—Tranquilízate, abad, no moriré de esta herida.

Dos frailes entraron en la barca y cogieron á Renato, á quien colocaron en una parihuela improvisada hecha con los remos y la tela embreada que poco antes cubría los moquetes y arcabuces, y el herido fué transportado al convento. El baron de Saarbrück dijo al abad:

—Supongo que recibisteis instrucciones minuciosas y que el duque puede contar con vos?

—Como consigo mismo.

—¿Por consiguiente, yo puedo irme?

El abad se inclinó.

Sea dicho aquí entre nosotros, añadió el baron de Saarbrück, mucho me alegro de quedar descargado de esta responsabilidad, pues largo por de más la ley le que hicimos, y no sentía vo-

una bolsa llena de oro, é irguiéndose altanera, con mirada centelleante, volvió á entrar en el Louvre murmurando:

—El duque cumplió su palabra. ¡Ahora nos vamos á ver los dos garzales el Señor Enrique de Borbón, rey de Navarra, aseguro que no seréis nunca rey de Francia.

—¿Qué pasaba entre tanto en la calle de la Calandrea? El rapto tan inesperado y audazmente ejecutado se llevó á cabo con tal rapidez, que hubo un momento de indecible estupor entre los que rodeaban el carro. Sólo Nca tuvo la serenidad necesaria para sacar una pistola de sus pistoleras, apuntar á Renato que se balanceaba en el aire, y hacer fuego. Quizás esperaba matar el fraile, y por este medio hacer que cayera Renato en el carro; pero el fraile y el rey habían llegado al entablamiento de la ventana y los metieron en la casa. Reinó un momento de extraordinaria confusión en derredor del carro. La gente comenzó á dar voces, y los suizos retrocedieron estupefactos é indecisos. Sóo Noe y sus compañeros se mantuvieron firmes. Echaron pie á tierra con la rapidez del rayo y acometieron furiosos á la casa. El verdugo te-

—¡Para el convento de los carmelitas descalzados!

Esta repetición era sin duda una señal, pues al cabo de pocos minutos, mientras el fraile seguía rezando entre dientes, se abrió el postigo y apareció la reina madre rebujada en un manto. El fraile repitió por tercera vez la misma súplica.

—¿De dónde venís? preguntó Catalina con voz que temblaba de emoción.

El fraile la miró con aire cándido y respondió:

—De la calle de los Lombardos; cuando pasaba recogiendo limosna para mi convento, se me acordó un caballero y me dijo: «Padre, id á rezar debajo de las ventanas del Louvre, colocados junto al postigo que da hácia el río y pedid tres veces limosna para nuestro convento. A la tercera vez saldrá una mujer que se acercará á vos, y la entregareis este pergamino.»

Y el fraile entregó el pergamino á la reina, que lo recibió vacilando. Era tan grande la emoción de Catalina, que el fraile se vió obligado á sostenerla.

—¡Ah! exclamó con una alegría feroz; ¡la suerte está por nosotros!

El fraile la miró é hizo como que no comprendía Catalina le puso en la mano

ción para ser carcelero de este convento.

Y el baron de Saarbrück volvió á meterse en la barca, el falso pescador viró de bordo, recogió su vela, volvió á empujar el timón, y la barca errastrada por la corriente descendió hácia París. El abad del convento se sentó á la cabeza de la cama de Renato, y un fraile hizo respirar al herido sales y vinagre. Al cabo de un cuarto de hora largo, Renato recibió el uso de sus sentidos y dirigió una mirada alelada en derredor. Estaba en cama á su lado una celda de convento y rodeado de frailes que le eran desconocidos. Al pronto creyó que había vuelto á caer en poder de Crillon y del verdugo, y se reveló en su semblante la más dolorosa impresión. El abad le tranquilizó diciéndole:

—¿Estáis en salvo?

—¿En salvo? exclamó Renato exhalando un gemido arrancado por el dolor.

—¿Estáis herido, preguntó el abad; pero vuestra herida no es mortal; antes de quince días estaréis curado.

—¿En salvo?... repitió Renato con una especie de aliamiento; ¿quién me ha salvado?

—Los amigos de la reina madre.